CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE

En Valdepeñas 1'50 pesetas cuatrimestre, y fuera, 1'75.

Precio del ejemplar

céntimos



Redacción y Adminis ración: CASA DEL PUEBLO

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

# De cara al porvenir

Si no fuera por lo triste que resulta la realidad de la reacción en su grotesca obstrucción de impedir la obra legislativa del Parlamento constituyente, sería cosa de echarse a reir y tomarlos lo poco serio que su tan incalificable como incomprensible conducta les hace acreedores. Nuestra sensibilidad de explotados no nos permite silenciar la mezquindad y ruindad con que se conducen contra el Gobierno actual, contra las Cortes y contra la misma República, los radicales, agrarios y ultraderechas, confundidos con los extremistas de la C. N. T. y la F. A. I. a los que no sabemos qué promesas y qué satisfacciones podrán dar estas huestes que componen los partidos, grepublicanos? ¿monárquicos? que acaudillan Lerroux, Maura, Royo Villanova, E. Ortega Gasset, y compañía.

Nosotros por nuestra parte, sabemos que con la caída o salida por lo menos de los socialistas, del Gobierno, no se aprobará la ley de Congregaciones religiosas, y esas leyes laicas, no se aprobarán. La Reforma Agraria pendiente de aplicación, no se llevará a la práctica y que los terratenientes lograrán impedir el reperto de sus latifundios, que los ex condes y ex marqueses, y todos aquellos militarotes de la sanjurjada no serían condenados por los sucesos del 10 de agosto, y que el millonario contrabandista, al que no le han valido sus millones, ¡por esta vez! para tener o recobrar su libertad. Como nos figuramos toda la trama y quizás los compromisos adquiridos, nos proponemos despertar al pueblo, desde la prensa, desde la tribuna y desde donde nos sea lícito, para que no caiga en la red del engaño y tengan la persuasión del fin que persiguen.

¿Qué ofrecen los radicales? ¿Defender al obrero? ¿Pero es que se sienten tan obreristas? ¡Pero no se dan cuenta y sabemos de qué elementos se ha incrementado, ese y demás partidos de orden (?)!

Basta de engaños, sabemos que ofrecerán mucho, sí mucho, pero será para lograr nuevamente acogerse a todos los resortes de gobierno y ejercer et politicastreo, para anular las leves que benefician al obrero y seguir siendo dueños de su libertad y de su conciencia. La reivindicación, de los explotados tantos siglos, y que con su sangre, han conquistado sus libertades de ciudadano libre, no ha de ser tan ignorante que mansamente se la entregue a sus verdaderos verdugos.

Confien los trabajadores del taller, de la industria y del campo que la revolución sigue su camino y que por nada ni por nadie retrocederá un paso atrás; tengan la absoluta seguridad todos y muy particularmente los campesinos, que la revolución lucha con denuedo y haremos todos cuantos esfuerzos estén a nuestro alcance para sacarles de la ignorancia y del fanatismo, yugos que procuraron mantener y lo desearían aun, para explotarlos más fácilmente sus «amos y patronos».

El porvenir nos pertenece a los trabajadores y quiéranlo o no nuestros enemigos, los reaccionarios y los defensores del privilegio, el mundo marcha hacia el socialismo, y quien se interponga a la obra progresiva de la legislación social se verá arrollado por los trabajadores en sus ansias de emancipación y de cara siempre al porvenir, y al grito de no más explotadores de hombres.

# En plena lucha de clases

Cuando hace dos años el Partido ha dado perfecta cuenta la reacción, Socialista en unión de los demás republicanos, trabajaba por la implantación de la República, lo hacía convencido de que éste régimen sería el que pondría a la clase trabajadora en condiciones de poder luchar contra la clase capitalista.

Entonces todas las fuerzas conjuncionadas lo eran a base de derrocar a la monarquía, aunque como es natural, cada sector de aquéllas, al ofrecer el apoyo de la opinión con que contaban, exigian un determido número de mejoras o reivindicaciones para su clase. Como era lógico, fueron los representantes del Partido Socialista los que llevaron el programa de legislación social que, en los tiempos modernos, todo régimen democrático, tiene que atender preferentemente.

Triunfante la República y elegidas las Cortes Constituyentes, mientras se discutió la Constitución, sólo tuvo el Gobierno enfrente a las minorías que, con nombres distintos, representaban a la plutocracia española.

Aprobada la ley fundamental, en la que ha quedado plasmada la orientación que ha de seguir la República en materia social y religiosa, surgen por primera vez los manejos ocultos de los intereses heridos por la revo-

Por la composición de la Cámara, y por la labor política realizada, se

que lo ocurrido en España no ha sido un nuevo cambio de nombre, y no conviene a sus intereses materiales y políticos, que las cosas continuen con el rumbo emprendido. Y aprovechando la puesta en vigor de la Constitución, y la toma de posesión del Presidente de la República, lanzan la especie de que estas Cortes han terminado su misión y precisa disolverlas. Tratan de equivocar a la opinión imparcial, pero la realidad se impone, v las Constituventes continuan su labor.

Hasta aquí todas las fracciones republicanas estaban unidas contra los monárquicos disfrazados y los clericales. Pero después, al 'entrar a discutir las leyes de carácter social y sobre todo las de Delegados de Trabajo y la Reforma Agraria, cada minoría va adquiriendo el matiz que cada una representa en el orden social y económico.

Se ha dicho siempre que España era uno de los países de más legislación social escrita, pero que casi toda ella quedaba en un papel. Acostumbrada nuestra burguesía a aquello; mientras sólo se hacía discutir y aprobar artículos, no sentían demasiada impaciencia. Pero cuando están viendo que, auque excesivamente despacio, se han comenzado a implantar, ¡ah! esto ya pasa de broma y se movilizan en todos los sentidos

# BENGALAS

¡CAPITAN!

Capitán de los Guardias de Asalto que abusando de fuerza mayor «fuego» gritas, y no dices «alto», ¿dónde está tu amor?

Capitán de justicia es tu lema y es tu vida nobleza y honor ¿dónde, di, has dejado tu emblema? ¿dónde está tu amor?

Capitán que recibes la orden de matar y sembrar el terror y que llevas, no poz, el desorden, ¿dónde está tu amor?

Capitán de los Guardias de Asalto que has querido a la cumbre llegar y ascender en tu escala de un salto, eno sabes llorar?

Capitán que has sembrado la muerte y extendido el terror y el pesar, que has vencido por ser el más fuerte. ¿no sabes llorar?

Capitán que has llevado la guerra y sin guerra has sabido matar y de sangre has teñido la tierra, ¿no sabes llorar?

Capitán de los Guard'as de Asalto, de las damas rendido galán, que hoy tu nombre las da sobresalto, ¿tú eres capitán?

Capitán que has mentido seguido y hoy confiesas según como van los sucesos que siempre has mentido ¿tú eres capitán?

Capitán que aniquilas y vejas, por quien siempre de luto estarán unas almas allá en Casas Viejas, ¿tú eres capitán?

K' Rrasco.

para detener la marcha emprendida. Para ello no reparan en medios, y una minoría, la más numerosa de las republicanas, pero integrada más caracterizadamente, por la burguesía española, se declara enemiga de que la República avance en su marcha legislativa, y declara una obstrucción que no tiene precedentes.

Esto se hace en el preciso momento que el Gobierno anuncia la fecha en que se celebrarán las elecciones municipales. ¡Oh las elecciones! ¿no será ésta la verdadera causa de la actitud del partido Radical? Sospechamos que sí, pues es muy seguro que salgan de esta contienda, como «el gallo de Morón, cacareando y sin

plumas». Y hemos llegado al punto más interesante, las elecciones. ¿Cómo debe intervenir en ella la clase trabajadora? En una República democrática el principal elemento para el ciudadano es el sufragio universal. Existen, por desgracia, muchos espíritus tan simplista que no quieren convencerse de que para ser revolucionarios, es necesario actuar en todos los terrenos según aconsejen las circunstancias. Las que en estos momentos estamos atravesando, aconsejan que debemos intervenir, para apoderarnos de todos los Ayuntamientos, para que sobre ellos se asiente el verdadero estado republicano. De poco valdría que los poderes centrales estuvieran en nuestras manos, si los provinciales y locales estuvieran en poder de los enemigos de la democracia. No puede ser.

Pero hay un problema. Forma de entablar la batalla. Es necesario presentar al enemigo un trente compacto, pues ellos también lo harán. ¿Con quién vamos a formar esta unión? LAS OBRAS DEL ALCANTARILLADO

# uándo se han de empren

Nosotros no buscamos el materialismo para hundirnos vilmente en la materia, sino todo lo contrario, lo buscamos para elevarnos a las más altas regiones de lo bello, para ser dignos de nosotros mismos, para sentir en toda su intensidad la ciencia, el arte, la idea redentora que nos ha de hacer buenos a todos. ¿Es este materialismo nuestro igual al de esos que después de estar hartos de la materia más grosera se consideran a sí mismos espiritualistas? No, nuestro materialismo será la base del pensamiento, que purificará el espíritu, lo mismo que el abono bien suministrado es el que proporciona el árbol abundante y sabroso fruto.

Por creer que de seres hambrientos no se puede, desgraciadamente, esperar mucho ni un cerebro, teniendo el estómago vacío, puede cordinar ideas sanas, es por lo que creemos que las autoridades deberían preocuparse más adecuadamente de resolver el problema del paro. Porque es muy cómodo cuando se tienen asegurados los medios de vivir, recomendar calma, así como si «el hambre tuviera espera», respuesta que se nos da a nosotros, cuando con vencidos de que la violencia no conduce a ningún fin moral ni material, si no que las cosas se logran con el arma legal de la razón, recomendamos serenidad.

¿Cuando se van a emprender las obras del alcantarillado? Urge que los municipes en vez de usurpar funciones que corresponden por entero a los electricistas, al pedir en las sesiones de nuestro Concejo se repongan lámparas del alumbrado público tengan más consciencia de los intereses que representan. Hace tiempo que se dijo por alguien que le faltaba un requisito legal al provecto y presupuesto de alcantarillado, cuyas obras además de contribuir al embellecimiento urbano de Valdepeñas, serviría para dar ocupación a esos centenares de obreros que se encuentran sitiados de hambre por la burguesia. Pero lo cierto es que transcurre el tiempo, sin que sean acometidas por quienes pueden y deben de hacerlo. ¿Cuándo se han de emprender las obras? ¿Cuándo peinen canas los niños que nacen ahora?

# Loncentración del capital

Con este título, voy a dar a cono- ción es por partida doble, por título cer a la clase trabajadora la concentración del capital en España y en manos de quiénes está.

El consejo superior bancario que rige los destinos del Banco de España es constantemente el mismo, pues son los órganos bancarios privados los que le eligen.

Se divide en tres zonas: la A o central, la Bo del Norte y la Co Cataluña, Aragón, Levante y Mallorca. Son estas zonas las que tienen en su poder el aparato financiero de la Peninsula.

Este consejo superior bancario tiene un comisario del Estado como interventor, pero que es un capitalista. con un sueldo de 30.000 pesetas a cargo del Ministerio de Hacienda. Actualmente desempeña este cargo Gabriel Franco, de Alianza Republi-

No quiero ser lato dando nombres de los consejeros del Banco de España, pero sí que es necesario citar algunos que hemos de encontrar a menudo cuando veamos la acumulación del capital. El marqués de Lema, conde de Gamazo, conde de Limpias, Luis de Urquijo, marqués de Amurrio, conde de San Luis, duque de Alba, marqués de Aledo, marqués del Riscal, Basilio Paraíso y conde de Romanones, entre otros muchos que podríamos citar. Hay casos que chocan sin embargo, algunos de éstos señores, cuando no se pueden hacer elegir ellos hacen elegir a sus esposas y algunas veces la representa-

tiene que ser con nuestros afines, los republicanos que nos merezcan garantías, que en lo que a Valdepeñas se refiere, es indiscutible que los hay. La actuación de los hombres en estos dos años, permite aunque otra cosa no sea, conocer a unos y a otros.

En el próximo artículo seguiremos tratando esta cuestión tan interesante v sugestiva en estos momentos.

Benito G. Cornejo Madrid, marzo 1933.

o nombre natural.

Cuando el Estado necesita un préstamo del Banco de España, éste lo hace cobrándose al contado, pues inmediatamente se lleva a cabo una emisión en billetes que permite resarcirse a espaldas del contribuyen. te del préstamo efectuado. Sin embargo, el Estado en su día tiene que efectuar la devolución que ya procura el Banco que no quede liquidada nunca, a fin de imponer su voluntad.

El Banco de España representa en sus características el centro de todas las oligarquías españolas, agrarias, financieras de carácter feudal burgués en contra de todo espíritu de innovación. Sus facultades son enormes sin el menor perjuicio. Sus servicios representan un carácter de usura manifiesto en beneficio de los elementos que lo componen y concretamente dirigido contra los inte. reses del Estado en aquella parte que pueda tener de popular.

Según datos que tenemos, las acciones del Banco de España están concentradas en las manos de 15.426 sujetos que puede decirse que posee el centro motor del Estado.

Toda la vida económica de 23 millones de habitantes existentes en España, depende de estos 15.426 individuos que controlan la vida económica del país.

Toda la nobleza feudal y agraria. las castas militares, el alto clero, las oligarquías financieras e industriales suman las cifras que acabamos de dar, puesto que el Banco de España nunca ha tenido un carácter popular y democrático, sino que ha conservado siempre el aspecto de fortaleza limitada a la plutocracia d l país. Una revolución tendría que destruir muy poco en España y sin embargo, ni eso ha sabido destruir la República burguesa.

Se comprende que este sea el resultado de una revolución llevada a cabo por abogados e intelectuales que nunca aspiraron a otra cosa que ponerse al servicio del gran capita-

Miguel Rojo

El afán de la hora...

## FASCISMO

Comienza a vivir sus horas primeras, un aborto de fascismo en España. Lo alienta la prensa contrarrevolucionaria que instruye en él, la panacea salvadora de un régimen capitalista, abocado inexorablemente al fracaso, por la dialéctica de la Historia. Es parte del magno problema fascista que en todo el mundo se está viviendo. El Fascio es la expresión más palpable del frente único antiobrero, integrado por elementos de las más dispares tendencias, con un programa capitalista de política social. ¡Abajo el marxismo! lleva por lema, porque el marxismo es socializante e internacional, mientras que el fascismo es duramente individual y nacionalista. Cuando en un país la organización capitalista se refugia en el fascismo, se anuncia ella misma su última hora. La burguesía, legalmente tiene como baluarte último para defender su privilegio, la república democrática. De ella, se pasa en avance al Socialismo. Esto legalmente, teóricamente. Pero en realidad no hay nada semejante. La burguesía salta por las barreras de la Democracia y se refugia en su dictadura de clase: Fascismo. Desde ella comienza la ofensiva contra la clase obrera. El reciente caso de Alemania, nos abunda en esta razón. ¿Cual es por tanto la táctica socialista en este terreno a que nos lleva un último extertor de la clase dominante? No hay a nuestro juicio problema. A una dictadura de clase, otra dictadura de clase. La cuestión está en adelantar el tiempo y el camino; en buscar la más certera técnica del golpe del Estado. Los partidos socialistas son demócratas por oportunismo, y cuando la democracia no le sirve la dan de lado. La democraçia es un medio para conseguir un fin. La democracia se complementa con la dictadura. Ya sabemos lo que esta palabra asusta a algunos camaradas por el desconocimiento que tienen de ella. ¿Pero es que se cree por ventura en sostener un gobierno socialista, aun ganado legalmente en unas elecciones, por medios democráticos? Si en época temprana, como es muy probable que suceda un plebiscito electoral pone el Gobierno en nuestras manos, no hay que olvidar nunca la imposibilibad de sostenerlo democrática y parlamentariamente. Un ejemplo, lo suficientemente preciso para comprenderlo, nos lo dió el Laborismo inglés. Se impone la dictadura de clase. «La república democrática, es condición precisa para la dictadura proletaria»—nos dijo Engels—. Sobre esto hemos de volver a reincidir más adelante. La dictadura proletaria, como solución marxista contra el fascismo. Es la única solución acertada, porque la marca la doctrina y la marca una dolorosa y trágica experiencia.

Serrano Poncela

## FEMENINAS

PROSTITUCION

A la señorita P. R. de Madrid.

Voy a insistir sobre el tema aunque haya quienes me consideren pesada. Es la prostitución una lacra social que condena la civilización y que sólo podrá extirparse cuando desaparezca la sociedad capitalista, por ser producto de la injusticia social y, por ende, de la irritante desigualdad económica en que viven todos los seres humanos.

Produce a todo espíritu observador un tauto elevado por la concepción de las ideas una penosa impresión el profundizar en la tragedia que gravita sobre la mayor parte de las mujeres denominadas galantes y que la fatalidad arrastró a ser objeto de mercancia, la que enluta su alma de una gran tristeza, honda y penetrante, frente a su desventura y en oposición a su mal llamada vida alegre se destaca el fin amargo de estas mujeres, que durante su vida sigen el via-crucis obligadas a ofrecer un placer del que no participan por su propia voluntad sino para compensar económicamente sus medios de vida, arrastrada a veces por la desaprensiva actitud de sus parientes.

Si analizamos, uno por uno, todos los casos en que la mujer se ha lanzado al comercio carnal observariamos como el fondo moral de esa desventurada es bueno y que ella no es culpable de que exista el velipendio de la prostitución, sino la propia sociedad que, al negarle otros medios de vida y al lanzarle el anatema terrible del desprecio colectivo, aislándola como lepra, cuyo sólo contacto contaminara, se la arrastra al antro de lenocinio.

Se arguye que es el vicio lo que arrastra a muchas mujeres al mercado de la prostitución, sin pararse nadie a discernir ni percatarse que casi nunca participan del placer que proporcionan sino que lo hacen obligadas para asegurar sus medios de subsistencia. Hasta incluso la que usa un lenguaje grosero, saiiendo de sus labios frases soeces y obscenas, es el medio ambiente que forma su temperamento, su manera de ser, hastiada de todo y de todos, maltratada sin merecer la consideración de nadie, que hacen destetable su vida.

No culpéis a esa desgraciada, compadecerla y si podéis redimirla; maldecid a la sociedad que, a pesar de llamarse civilizada, es la culpable de todos los males que padece la Humanidad.

Conozco un caso triste, conmovedor, que me reafirma en esta vieja creencia. Helo aqui: Una mujer, joven, inexperta, allá por tierras de Salamanca fué vilmente seducida y engañada, aprovechando su inexperiencia, por un hombre que, después de realizada su felonía, la abanhonó. Al divulgarse su desgracia, se vio despreciada de todos, aislada, sin unos brazos que la reconfortaran en su desventura y sin hogar. ¿Qué hacer? Vende los pocos efectos o enseres que poseía y se traslada a Madrid, en donde se coloca de sirvienta. Pero dura poco. Un ser germina en sus entrañas. Tiene que recluirse en una casa de maternidad. Restablecida vuelve a ingresar en el servicio doméstico. Hasta que un día una vieja destartalada y sucia le insinua otro medio de vivir. Le pinta todo de color de rosa. Solo placeres y comodidades encontrará. Y por fin cae en la red que la tendían...

Al principio tuvo alguna «suerte», si como tal puede considerarse el «ir tirando». Pero después... se ve obligada a proporcionar un placer del que no participar por su propia voluntad, a soportar las impertinencias que balbucea el borracho, a aguantar los desplantes del chulo que la maltrata, a ser considerarda como objeto de mercancía por unos y otros, a pasar el frío en medio del arroyo las noches crudas del invierno, a cambio tantos vejámenes de no poder siquiera comer, sin otro estímulo que un fin amargo en un hospital. Entonces se dá cuenta que la alegría con que está adornada la prostitución en sus comienzos es ficticia. Y se hace su carácter esquivo, triste, huraño, rehuyendo siempre todo bullicio. Y compara «aquello» con la vida sosegada y tranquila de unos parientes, que quedaron allá en su tierra natal. Sinceramente arrepentida, comprendiendo su falta de «vocación», quiere regenerarse. Encuentra colocación de sirvienta y al ser conocidos sus antecedentes, es arrojada otra vez al arroyo. ¡Quiere ser buena y

la aisla, le impide el camino de su redención y la condena a arrastrar las oprobiosas y envilecedoras cadenas del prostibulo.

Así, pues, cuando la mujer tenga asegurados sus medios de vida, cuando desaparezca la miseria, el envilecimiento intelectual e impere la igualdad económica, dejando de aterrar a la humanidad el fantasma de la injusticia social, será cuando podrá estirparse del mundo tan horrible lacra social: la prostitución. Es preciso, mientras tan venturoso día llega, que se supere nuestra educación, que la mujer alcance su plena dignidad, y en la obra emprendida por aquellos que tratan de hacer desaparecer la prostitución llevemos a cabo las mujeres una labor principal, trasmitiendo a las que cayeron el aliento y la esperanza de una posible redención, e inculcar entre las obreras la necesidad de que se incorporen a las organizaciones de los trabajadores, para que se cumplan las leyes que protegen el trabajo de la mujer y la promulgación de contratos de trabajo que hagan desaparecer los salarios de hambre disfrutados por la mavoria de las mujeres obreras españolas.

Una joven simpatizante

### Picotazos

Si verdaderamente nuestra tierra es hidalga por sus hijos generosos y por la nobleza en su ánimo de hacer bien, no se debe dejar pasar la oportuna ocasión para justificarlo una vez más. «Porque obras son amores y no buenas razones». Por lo tanto, lanzamos esta iniciativa para si bay quien puede recogerla, lo estimara humanitario. Nosotros creemos que si y por incontables razones.

Según noticias fidedignas, muy en breve se reunirá en asamblea general la S. A. Aguas Potables de Valdepeñas, y sin duda alguna darán cuenta de la gestión técnica y administrativa de la Sociedad, asimismo de la cantidad que habra de repartirse a sus accionistas, y que según versión oficiosa, ésta oscilará entre las 40.000 a 50.000 pesetas del beneficio obtenido en el ejercicio anterior. ¡Bien! nosotros estimamos de suma justicia, el reparto. Ahora bien, estimamos de mayor justicia que esas pesetas fueran invertidas, en ampliar las instalaciones, llevar las aguas a donde aun no han llegado, las necesitan y las reclaman, al mismo tiempo que equivaldría para invertir a varios

necesidad por falta de trabajo.

la inicitiva y desechando, un poco no más, el egoismo, «de pan para mí, aunque mi santo no coma», dando satisfacción a esos hermanos nuesmitigarla, con que demostremos un «poquito» altruísmo?; Esperamosque todos!

Seguimos comiendo el PAN más caro que en ningun pueblo de los limítrofes a Valdepeñas, y vamos de nuevo a llamar la atención sobre el particular, y señalaremos, si podemos con exacto juicio, al camarada Ruiz, como alcalde-presidente de este Concejo, la fórmula o tramitación que pudría seguir, para complacer los deseos del pueblo.

Primera gestión: El camarada alcalde debe dirigirse al señor gobernador de la provincia, en demanda de que ordene a la Junta Provincial de Abastos, una información sobre la industria de la panadería, harinería y molinería, para ver si es posi. ble una revisión en los precios de la mercancía que elaboran.

Segundo: Si el camara Ruiz, y no lo dudamos, juzga justa la pretensión del pueblo y del informe de la Junta Provincial no puede derivarse esa satisfacción, debe realizar cerca del señor gobernador la autorización de la baja del pan, y si los fabricantes se niegan, debe incautarse de las tábricas. Cuente por adelantado con nuestra ayuda.

Tercero: Puede solicitar de quien corresponde el derecho de nombrar unos delegados que controlen la fabricación y si del resultado acusara una ganancia superior a la normal, tendría la demostración del cerrilismo de los fabricantes, y podría obrar en consonancia a las circunstancias.

Los obreros que trabajan en la contrata que tiene la Compañía de M. Z. y A. en ésta se han organizade, dentro como es natural de las leyes vigentes del país, para mejorar su situación de explotados y al mismo tiempo para que se les trate como a hombres y con el respeto debido y no vean burlados sus sagrados derechos de clase, al mismo tiempo que hacer prevalezer las mejoras que otros compañeros disfrutan.

Pues esto nada tiene de particular ¿verdad? sin embargo se rumorea y obreros de los que están sometidos no sin falta de razón, que el señor

no la dejan! Es la sociedad que la veja, al paro forzoso y sufren hambre y que en ésta actuùa de jefe-represen tante de esa Sociedad, ha tratado de ¿Qué, se recogerá adecuadamente sugestionar a uno de los que ostentan cargo en su organización, con promesas un tanto absurdas por un lado, y un tanto criminales por otro. Y nosotros le llamamos la atención, tros que sufren hambre y podrán para decirle que es muy poco honroso para quien se precie de algo: su proceder innoble pudiera acarrearle sí, y confiamos en la filantropía de ciertos disgustos perjudiciales, ¿o es que ignora que la coacción está cas tigada? ¡Señor Abelardo, jefe de la contrata en ésta, amóldese a las circunstancias actuales y procure de jugar más limpio! ¿No comprende la arbitrariedad que quiere cometer, despidiendo a esos obreros, que ya no pueden ser empleados, y de 10 cuál sea usted el mayor culpable? No comprende que es de muy mala nota querer valerse de unos compañeros de esos obreros, para que re cojan firmas, ¡con 15 le basta! ¿ver dad? para echarlos a la calle?

¡Su fin se le conoce, se le vé desde muy lejos las orejas, no es otro que deshacer la organización, pero... ¿lo logrará? esperamos que no, por mu cho que se ufane y por muchas habilidades que adopte!

AH brà elecciones por fin el 30 de abril? El señor Lerroux, sigue asegurando que no. Y nada que lo asegura tan rotundamente, que no deja lugar a dudas. ¡Y luego estos socialistas, parecen que lo hacen intencionadamente en no echarse fuera del Gobierno! ¡Pero camaradas no ser así, que el señor Lerroux tiene sus compromisos y le vais hacer que quede mal y desprestigiado ante sus «fieles»!

¡Habrá frescura también en el camarada Largo Caballero, decir que no se marcharán del Gobierno mientras no le falte la confianza del jefe del Estado y tengan mayoría en el Parlamento! ¡Y no es lo malo esas declaraciones, sino que ahora resulta que el Gobierno sale limpio de lo de Casas Viejas y fortalecido, si es que cabe!

¿Compromisos? jah! no sabemos, pero presentimos muchos. Reforma Agraria. Ley de Congregaciones religiosas. Hechos y condenas por los sucesos de Agosto, Prisión de un gran contrabandista. Incremento en gran cantidad de elementos de la U. P. monárquicos, clericales y terratenientes ; Los defensores del obrero! gentiendes camarada? ¡Adelante Li revolución social y apartemos a un lado lo amorfo, a los de la contrarrevolución, fascistas por antonomasia.

En Calzada de Calatrava se ha formado el partido y comité de Acción Republicana; aplaudimos la formación de ese partido, mucho más por ser de los más afines a la izquierda, pero... el comité nombrado habrá de responder a esa ideología... del partido. Aseguramos que nó, y basta echar una ojeada para saber de sus componentes en cuanto a política se refiere. ¡Mucho cuidado amigo señor P. V. Gómez, que son de cuidado...! No profetizamos, pero el tiempo y el pueblo lo dirán.

Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

# BANGO HISPANO DE EDIFICACION

Entidad legalmente constituída con arreglo a as Leyes vigentes.

Edificio propio: Avenida Eduardo Dato. 16. MADRID

Mediante el pago mensual de una módica cuota, se puede adquirir un capital para edificarse, o adquirir construída una casa-habitación; podrán mejorarse fincas, cancelar hipotecas, adquirir terrenos agrícolas; pudiendo los comerciantes e industriales solicitar préstamos-anticipos para ensanchar sus negocios o emprender otros nuevos al dos por ciento de interés anual, concediendo un plazo largo para amortizar.

Para toda clase de informes visitad en el HOTEL DE LA PALOMA a D. Mateo Sánchez

No deje Ud. de visitar los

# Calzados IDEAL

podrà comprobar la novedad de sus modelos y sus Frecios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

# los obreros organizados

Constantemente llegan denuncias a nuestra redacción del ruín proceder del patrono Carmelo Madrid, negando el trabajo a los obreros sindicados a la Casa del Pueblo. Es antiguo este proceder en este patrono sin conciencia que cual un jefe negrero de los tiem pos antiguos explota de una manera cruel a la clase trabajadora, primero pagando los jornales más bajos que se pagan en esta y segundo en cuanto le denunciancian obreros inconscientes que tiene a su servicio, de que pertenecen a la Casa del Pueb'o, los despide inmediatamente. Nosotros trabajadores conscientes que no queremos romper nuestra disciplina, tendremos que romperla de una vez y salir al paso de estos «nuevos ricos» que de una manera solapada y rastrera están desafiando a diario a la digna clase obrera organizada. De esa forma se puede hacer capital, pagando jornales de hambre, y ordenando con un látigo de negrero, no mirando la competencia profesional del trabajador sino el que se brinda o el hambre le obliga a ofrecerse por menos jornal, como hace el Presidente del Patronato de la Escuela del Trabajo.

## Ceremonia civil

Con el nombre de Juana-Maria y con los apellidos Fernández y Rodríguez, ha sido inscripta en el Registro civil del Juzgado municipal una robusta niña de pocos días, hija de nuestro compañero Domingo Fernández y de su feliz esposa Josefa Rodríguez.

Como hay quien no puede tolerar que las personas salgan de las rutinas clericales y tan pronto conocen un acto de esta indole se ceban como energúmenos criticando a las pobres criaturas laicas como a los cultos padres, nosotros que estamos de enhorabuena añadimos que el bautizo (no cristiano) que hacen sobre la pila católica no pasa de ser por su aparato una farsa y por sus resultados un daño para el niño bautizado.

El poner a una criatura de pocos días y con todas sus membranas vitales blandas y frágiles sobre un recipiente de agua fría y regarle el-bulbo raquideo -vulgo nuca-con ese liquido a baja tensión origina desordenes en el sistema nervioso de la criatura y a veces cuando es invierno en los «bautizos de tercera» llega hasta comocionar el cerebro de los bautizados obstruyendo el funcionamiento arterial y desequilibrando la futura sensibilidad del afectado con las caricias sermoneas, de los del manteo.

Por último si las criaturas tuvieran poder para hablar cuando les meten la sal, en la boca no sería una bendición la que le dedicarían a quienes le hacen pasar tan mal rato.

Al tiempo confiamos la misión de que tantos prejuicios como los mercenarios de la religión han inventado para fortalece el «modus vivendi» queden desterrados por la ciencia y la verdad.

Mientras tanto demos un ¡viva! a esta ceremonia civil que comentamos. Y muchos vivas más por que son muchos los padres que tienen ya luz en la crianza de sus hijos.

B. Ato

## :Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas.

Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

# Eliseo Calatayud

Veracruz, 37. Valdepeñas

Se compra y vende maquinaria usada, prensas viejas y toda clase de hierro viejo.

Loza, Cristal, Porcelana. Precios increibles.

## Un patrono boicoteader de Crónica Municipal

Sesión ordinario del día 10 del actual en segunda convocatoria.

Bajo la presidencia del camarada Víctor Serrano, por ausencia de Ruiz y del señor Grande, y con asistencia del republicano señor Bernardo, de nuestros compañeros Abad Guzmán, Abad de la Torre, Villahermosa y dos o tres señores «radicales», se abrió la sesión a las seis y media.

Después de leida, fué aprobada el acta anterior.

Se dió lectura al informe de la Comisión de Policía Urbana Rural, so bre acerado de las calles Torrecilla y Don José Ramón Ossorio, proponiendo se haga por el Ayuntamiento y luego se cobre lo que corresponda a cada vecino. Se aprobó dicho in-

La misma Comisión informa en el sentido de que se debe rebachear y poner aceras en la calle Calatrava. También es aprobado.

También se acuerda rebuchear el camino del Peral, con la piedra que han llevado varios propietarios y en los sitios de la pertenencia de estos

Se da cuenta de una comunicación de la Diputación Provincial, sobre la construcción del arroyo «Zapatero» quedando sobre la mesa, para cuando esté presente el señor Grande, como diputado provincial.

Después de otros varios asuntos sin importancia, Sarrano levantó es ta sesión relámpago a las siete y

Enlace civil

El día 9 del corriente, contrajo matrimonio nuestro camarada Anto nio Redríguez Merlo, con la be'la y distinguida señorita Isabel García

Les deseamos eterna luna de miel. De regreso

Después de hacer sus trabajos de especialización en Tuberculosis en un Dispensario de Madrid, se ha vuelto a hacer cargo de su consulta, Buensuceso 11, nuestro buen amigo el doctor Emilio Patón Muñoz.

Convocatorias

Federación Local de Trabajadores Se convoca a todos los federados a Junta General Extraordinaria que se celebrará hoy sábado 18 del corriente, a las ocho en primera convocatoria y a la nueve y media en segunda para tratar asuntos de vitalísimo interés.

Se ruega a todos los compañeros no dejen de asistir y que vengan provistos de su correspondiente carnet de afiliado. - El Comité Ejecutivo.

Agrupación Socialista

Por el presente se convoca al Comité Ejecutivo de la Agrap ción Socialista de ésta, y a las 21 horas del día 20 próximo, para tratar asuntos

> El Secretario, Marcelino Astiz.

### Acción sindical

El ahorro

Los moralistas del capitalismo nos predican el ahorro como medio de emanciparnos de la explotación que padecemos. Bien; nos conviene ahorrar, estamos conformes; y nosotros ahorramos, y mucho; porque ¿qué significa la riqueza de la clase capitalista sino el ahorro de la clase obrera?

Sobre el ahorro discurren preferentemente en muchas ocasiones economistas moralizadores, viendo en él algo como un panacea contra la miseria y el malestar social. Ahorre el obrero-se dice-, y con el ahorro mejorará y hasta podrá convertirse en capitalista. El Socialismo, en sus prédicas, también aconse

ja que los obreros ahorren, el ahorro de lo sustraido a la taberna y a los vicios; el ahorro para sus Sociedades de resistencie, para sus Sindicatos mutualistas, para sus Casas del Pueblo, para los gastos de su acción política... Hista ahí debe llegar el ahorro; por que ahorrar para convertirse en capitalista ¿no es un impío sarcasmo que pueda tal cosa pretenderse en el caso, por ejemplo, de la mayoría de los trabajadores agrícolas españoles sometidos a salarios de miseria, con lo cual no cubren sus más apremiantes necesidades?

Hoy el gran ahorro para continuar y elevar la producción está en manos de la clase capitalista, que dispone a su antojo del ahorro de la clase productiva, y que desempeña, en la mayor parte de los casos bien deficientemente, su papel, vacilante e indecisa entre el consumo para sus frivolidades y la acumulación de nuevos valores que acrecienten su

La porción más considerable del ahorro de las paciones se invierte actualmente en los gastos militares, que ab orben los presupuestos nacionales. Los Estados extraen el ahorro de los capitalistas que lo detentan ofreciéndoles la capitalización por medio del papel de la deuda. ¡Oh el papel de la deuda pública, la manifestación más genuina y al mismo tiempo más infernal del capitalismo! Con tu aparición en la economía comenzó la verdadera edad capitalista de la Humanidad!

El dinero, por sí, es estéril. Guardarle en vuestra gaveta o en vuestra caja de caudales, y lo veréis siempre en el mismo ser y estado. Pero convertirlo, en esas láminas que los Estados os brindan, o entregadlo en los Bancos - otra admirable invención del capitalismo-, y lo veréis profilítico ofreciéndoos la nueva riqueza de sus fructificaciones trimestrales. Una parte de ese dinero-se dirá-se emplea en acrecentamiento de la riqueza nacional, en obras productivas... Es verdad; pero ¿a qué c sta? A costa de nuevas succiones de la clase capitaliste, ¡de la clase ahorradora!, que acrecienta sus rentas, extraidas en último término de la clase productora. El capitalismo acabará ahogándose o reventando en un siniestro círculo vicioso si el Socialismo no fuera el encargado de ir penetrándolo y sustituyéndolo.

Creer en la existencia con carácter permanente de una clase capita lista desprovista de incontinencia. capaz de ejercer cumplidamente la función ahorradora, es una creencia inocente y utópica... El ahorro es necesario. La sociedad socializada de lo porvenir tendrá que ahorrar para saldar lo imprevisto y para crear las disponibilidades de capitalpara nuevas producciones; pero el ahorro será una función pública que ejercerá la sociedad por medio de sus órganos directivos apropiados y en un ambiente de democracia, dejando de existir la clase capitalista.

E.R.

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, I VALDEPEÑAS

Fábricas de Harinas por Gilindro;

en Valdepeñas Santa Cruz de Mudela y La Solana

Casa central: Waldepeñas (C. Real)

# de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS 'Ciudad Real)

¿Es esto justicia?

Sin necesidad de que se nos advierta por amicipado de que no se trata de ua obrero que sufre pris óa por d fender unas reivindicaciones más o menos justas, en lucha con el patrono, sino de un obrero que embriagado lanza unos gritos subersivos, hemos de salir a la p lestra porque tanto uno como otro son dignos de defensa, puesto que como dijo Marx on un entrefilet maravilloso: «No es la conciencia del hombre la que determina su manera de ser, sino su manera de ser social la que determina su conciencia». ¡Qué de extraño es que el obrero, que contempla a diario la miseria de su hogar, tenga momentos en los cuales se embriaga por olvidar!

Nos referimos al proceso y encarcelamiento del obrero panadero Joaquín Lozano. De los hechos, como ya dijimos en el número anterior, hay dos versiones distintas. Una vertira por los guardias en la que afirman que existió atentado contra el principio de autoridad. Otra circulada por testigos presenciales que desmienten retundamente la anterior. ¿Cuál es la cierta?

Nosotros procediendo con la ecuanimidad que nos caracteriza no vamos a inclinarnos ni a uno ni a otro lado, aunque ciertos detalles muy significativos nos hagan sospechar la verdad. Pero lo que no podemos silenciar ni consentir es que las cosas no sean como son, siño como les convenga a la gente que sea. Que la justicia esté supeditada caprichosamen te al favoritismo y la arbitrariedad, cuando debiera no reconocer cate. goría de delicuentes. Nos indigna que la igualdad ante la ley sea una ficción y que no basta llevar la razón, sino que sea preciso que nos la den.

Se justisfica el rigor que se emplea por la autoridad judicial en este caso concreto, alegando unos anteceden. tes que no somos los llamados a dis-

cucir, ni mucho menos si es o no injusto el proceso que se le incoa. Si merece la aplicación del Código con toda severidad, hágase, pero procédase, repetimos, con todos igual. Porque el verano próximo pasado, como recordarán nuestros lectores, en la plaza de la República, otro individuo conocido por «Vivar», también embriagado, esgrimiendo un cuchillo de grandes dimensiones, mantuvo a raya a dos guardias municipales, no derivándose en un hecho sangriento graçias a la laudable serenidad de los mismos. Y esto nadie, por muy ciego que quiera estar, podrá negar que fué atentado al principio de autoridad, porque sería tanto como cerrar los ojos a la luz de la razón y volver la espalda a la realidad, comportándose como el avestruz que, cuando vislumbra el peligro, agacha la cabeza para no ver. Y si se saca a colación los antecedentes es un argumento estéril, porque este sujeto lo tiene peores como puede colegirse por los años transcurridos en presidio por causa criminal. ¿Por qué en vez de quedar todo en un juicio de faltas, eximiéndole de proceso, no procedió la justicia igual que en el caso que nos ocupa? Porque es cierto el refrán de «van leyes a donde quieren reyes». Porque mientras subsista la carcomida sociedad capitalista; con dinero o influencia se hará lo blanco negro y lo negro será siem. pre blanco; en la ley encontrará el poderoso atenuantes y el pobre agravante, como sino tuviera éste bastante con soportar la angustia de ser explotado y aquel con la infamante y terrible supremacía de ser ex-

# Antonio Fernández

GRAN PELUQUERIA

Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodia) Servicio esmerado Señoras y caballeros



# PENSION SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO TELEFONO

Amplias habitaciones para familias. baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

# LAFLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas-Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :-: VALDEPEÑAS

# FELIX SANCHEZ MAROTO

Perito Aparejador

PERITACIONES :-: PROYECTOS :-: DIRECCIONES de OBRAS

Verónica, 22

VALDEPENAS

iblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Nueva Luz. 18/3/1933.



# ¡Trabajadores! ¡En pie de lucha!

Sabemos que hay obreros, muchos, desgraciadamente, que no están asociados; es decir, que no se defienden que no defienden su trabajo. Es esto absurdamente extraño. ¿Por qué no se defienden? ¿Qué causa, que motivo puede alegar un obrero para no defenderse? Un obrero no vive jamás contento con su «suerte», no puede vivir. Hasta el que llamamos infeliz, ese pobre hombre que todos conocemos y que pertenece al tipo de los que se conforman con «poco», tiene también sus horas de amargura, de lamentos, de cólera. También se queja. ¿No le habeis oído nunca? Los obreros todos nos quejamos y no de vicio. Pero hay quienes se quejan y no pasan de ahí; de quejarse. Son éstos los obreros que no están asociados, los tristes, los vencidos sin luchar, los traidores de sí mismos. Es dolorosísimo. Traidores de si mismos, de su propia vida! ¿Y por qué? «Son ciegos» dicen unos. «Son cobardes, apuntan otros. «Son ignorantes», afirman algunos. ¿Quienes tendrán razón? Quizá todos. Pero lo real, lo evidente, es que estos obreros no se defienden, no hacen nada, nada, por defenderse. Y hay que luchar, trabajador apocado. Haz que tus brazos y tu inteligencia no sean de nadie más que de tí mismo, haz que tu corazón, poniéndolo muy alto, sea el corazón de un hombre que ama su vida, que quiere su vida, que defiende su vida. Ennoblecete. Cobra brìos y, bravo y resuelto, da rostro a tu enemigo. Tu enemigo es el patronc, ya sea rojo, blanco o negro, lo mismo si es monarquizante descarado, que si se llama republicano, porque todos, por muy democráticos otro hombre, pues si la inteligencia que aparenten ser, estarán al lado tuyo, si es que alguna vez lo están, mientras no mermen sus privilegios de clase, pero cuando los ataque, se enfrentarán contigo y el día que suene, la hora de la justicia social, formarán la contrarrevolución.

Tu enemigo es el burgués. El crece por ti. El prospera por ti. Tu miseria, la miseria que circunda tu vi- simiente puede ser fecunda. Esto lo da, arranca de la riqueza deslumbra- saben tus opresores y por eso te bre; tu patrono, rico. ¿Y qué hiciste para ser pobre? Trabajar mucho. ¿Y tu patrono? Holgar y guardarse casi todo lo que tú produjistes. ¿No es, pues, justo, natural, que tú asociándote, trates de arrebatar una parte de lo que salió de tus costillas? Hermano obrero: todo lo que logres arañar de la talega burguesa, rebajando tu jornada, aumentado tu salario, irá en beneficio de tí mismo, se trocará en bienestar para tí y los tuyos. Aumentar tu polencia económica, es disminuir el poderío burgues; acrecentar tu bienestar es herir certeramente tu esclavitud, es conquistar la verdadera libertad. ¿Qué haces, pues, que no te asocias?

Tú que luchastes, con tesón y bravura, por implantar un régimen de justicia y libertad, por instaurar el régimen republicano, habrás observado con amargura como esa libertad, que tan necesaria era para encauzar nuestra ideología marxista, no te sirve de apenas nada, porque la burguesía te sitia de hambre para hacerte chaudicar y reconquistar su perdido predominio político. Y al ver la miseria de tu hogar ¡cuantas maldiciones habrás lanzado sobre la República! Y al contemplar la orgía y comodidades en que se rodeaban determinados hombres del Poder mien. tras tú, alma ingénua, perecías de inanición ¡cuántas veces habrás renegado tu perra suerte! Creías conquistar un precioso taslimán con la posesión de la libertad política, y ya en el disfrute de ella, sufres una decepción, porque no puedes llevar el

sustento a los tuyos. Y esto es lógico. Porque libertad política sin libertad económica es una ficción. La libertad integral solo podrá alcanzarse por la revolución social que socialice los medios de producción y de cambio. Apoderarse, mejor dicho, arrancarle a la burguesía los instrumentos de trabajo y gobierno, debe ser la aspiración suprema de la clase trabajadora, para lo cual, es preciso su unión más disciplinada y sólida. ¿No es insensato destrozarse mutuamente unos trabajadores con otros? ¿No son hermanos de explotación y miseria? ¿No sufren idénticas vejaciones y sienten anólogos anhe os? Luego entonces apor qué no se unen? ¿Por que no abandonan esas luchas intestinas y se aman? ¿No ven como la burguesía, pese a las diferencias políticas que puedan dividirla y pese al sentido político francamente iz quierdista de alguna de sus fracciones llegan a formar el frente único para defender sus privilegios seculares?

¡No brotan de tus ojos lágrimas de dolor cuando ves a un ser enteramente igual a tí que posee una inteligencia superior a la tuya? ¿No se cierran tus puños con fuerza y se levanta tu brazo en ademán amenazador cuando piensas que ha aprendido lo que sabe por el mero hecho de poseer riquezas? ¿Es que los hombres no se encuentran todos en el mismo derecho? ¿Es que acaso el que tiene el acierto de nacer en un lecho de oro ha de ser en todos conceptos un ser superior a los que nacen en un mísero jergón? ¡No! Al menos yo así lo entiendo. El hombre no tiene porque reconocer superioridad en de este último se cultivase, no cabe la menor duda que llegaría a alcanzar el desarrollo del primero. La inteligencia no se compra, se nace con ella y se hace más fuerte cuanto más se labra. Si el campo no se cultiva aun con la semilla más buena no llega a fructificar; más si la tierra se mueve todo lo que precisa, con mala mantuvieron en la ignorancia, apartándote de cuanto significase liberación espiritual, para así, embrutecido tenerte sumiso y esclavo.

Es censurable que te introduzcas en la taberna, atrofiando tu inteligencia y si alguien te habla de asociación, entre las nebulosidades del alcoho', balbuceest irtamudeante: «¿A qué voy a ir yo allí?» ¿A que se «traguen» aquellos las «siete perrillas»? «Y luego si te ves atropellado en tus derechos por el patrono, entonces te acuerdas del Centro social. ¿Y por qué recurres a él? Por qué te ves imposibilitado de defender tus reivindicaciones por falta de cultura. Y entonces, echas de menos tu falta de conocimientos, exclamando: «¡Si yo supiera leer!» Y si no te defienden, sea por la causa o motivo que sea, dices defraudado: «Estaba yo bien con mi sino».

Trabajado: eres tú, y nadie más que tù, el que tiene que redimirse. Estudia, lee, instruyete, que esas serán armas de reivindicación moral y material; no lo cifres todo en trabajar para comer, creando riqueza que seguirà alimentándote, no para que vivas, si no para continuar explotándote.,

**Emiliano Rivera** 

## Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

## Suscripción por Monumento Pablo Iglesias

	Ptas. Cts.
Soma anterior	1.802.40
D a Angela Ruiz	. 0,50
D. Francisco Ruiz	0.50
» Dionisio Ruiz	. 0,50
Niño Juanito Ruiz	. 0,50
Da Eloisa Donoso	. 0,50
Niña Pepita Astiz	0,50
Stra. Eloisa Astiz	. 0,50
D. Marcelino Astiz	. 1,00
Total	1.806,90

## AVISO

El próximo número saldrá el 25 del actual.

# EDICTO

Don Antonio Ruiz Garcia, alcalde de esta ciudad.

HAGO SABER: Que por acuerdo de este Ayuntamiento, se saca a concurso la explotación de la Báscula Municipal situada en la Plaza de la Independencia, por plazo de tres años, y con un canon anual de MIL DOSCIEN-TAS pesetas abonado por mensualidades adelantadas.

Que este concurso tendrá lugar el día 4 del próximo mes de abril a las doce horas en el Salòn de Sesiones de esta Casa Consis. torial, ante la Comisión reglamentaria, pudiéndose presentar proposiciones en pliego cerrado durante la primera media hora de este acto, acompañada del resguardo del depósito provisional del cinco por ciento de dicha cantidad por que se fija el concurso.

Lo que se hace saber para quien tenga interés en tomar parte en este concurso, teniendo a su disposición el pliego de condiciones en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Valdepeñas 4 de Marzo de

ANTONIO RUIZ

## Para el compañero. Antonio Ruiz

Diariamente llegan a nosotros noticias de que las señoras y señoritas que componen la Junta de la Gota de leche, se dedican con la «complacencia» de ciertos médicos a ir de casa en casa ofreciendo a las mujeres de los trabajadores la leche para ellas o sus familiares con tal de que voten la candidatura agraria en las próximas elecciones. Como esto es cierto, porque no podemos dudar de quien nos lo afirma, es preciso que usted vea esto y en cuanto lo compruebe destituya inmediatamente a estas damas de Estropajosa, que si quieren hacer propaganda que la hagan a la luz pública, sin invitaciones, como la hacemos nosotros, y no de esa forma asquerosa e indigna, como lo hacen hoy, pues nosotros nos valemos de la prudencia, para no aconsejar a nuestros camaradas, que cuando vayan a sus casas las echen a palos, pues otra cosa no se merecen las del crucifijo en el pe-

También tenemos que decirle al camarada alcalde, que a nosotros han llegado noticias, que en el flamante «Circulo Radical Lerrouxista» de la Avenida de Fermin Galán, se juega bastante, habiéndose convertido este «dignisimo centro político» en uua sucursal de «Colón», donde se reunen los profesionales de tirar de la oreja a Jorge, y donde se despluma a inocentes obreros que ciegos de inconsciencia, acuden a jugarse el jornal de la semana que le han dado los elementos dirigentes de este vicioso Circulo,

# Después de la entrega del legado Bustillo al pueblo de ha Solana

Un importante acto público en el Teatro Cervantes

en que estaba anunciado el acto, se haliaba el teatro Cervantes totalmente abarrotado de público, casi en su totalidad de obreras y obreros campesinos y colonos. Unas tres mil

En primer lugar hizo uso de la palabra el compañero Carnicero, de Almagro, que habiendo venido a presenciar la entrega del Legado, empezó saludando al pueblo de La Solana. Señaló y explicó varios extremos de la Ley Agraria, congratulándose de que los trabajadores de La Solana hayan dado este paso que puede ser y será el punto de partida para su total emancipación colectiva. (Fué muy aplaudido.)

El compañero Benigno Cardeñoso, empieza diciendo que él pensó muchas veces en este día que están celebrando los compañeros de La Solana. Yo también sentía gran deseo en que la entrega del Legado Bustillo fuese una realidad por varias causas, entre las que se destacan el hecho en sí de una conquista económica, justísima para mis compañeros, y, la de tener ocasión de decir a los reaccionarios de esta localidad algo que les debiera avergonzar.

Combate enérgicamente a los arribistas y difamadores que son los fieles descendientes, de aquéllos que en su época difamaron al apostol Igle-

Hace resaltar la gran labor llevada a cabo por los compañeros Enrique Santiago y Melitón Serrano, (siendo interrumpido varias veces por generales aplausos.)

Termina diciendo que espera seguirán otros pueblos el ejemplo de

A continuación se levanta a hablar el compañero Melitón Serranc.

Bien hubiese querido yo, que el día de ayer hubiese sido menos lluvioso, para haber tenido tiempo y ocasión de haber dicho en la plaza pública algo de lo que voy a decir aquí, en agradecimiento al ilustrísimo señor Director general de Beneficencia señor González López y al excelentísimo Gobernador civil de esta provincia, señor Fernández

Nunca agradecerá bastante este pueblo lo hecho por estos dos ilustres señores y por lo que al señor Gobernador se refiere, he de decir al pueblo que ha procedido hasta ahora ayudado por otros miembros de la Junta de Beneficencia de una forma digna de toda loa. Yo creo y como lo creo lo digo con la sinceridad que me caracteriza, que otro hombre que no hubiese sido el actual Gobernador civil, hubiera ocasionado grandes trastornos a este pueblo.

Vista la obra de justicia que han llevado a cabo estos hombres y midiendo a la vez la cantidad de buena te y entusiasmo que en ella han puesto, no habrá ningún maldiciente que se atreva a decir entre vosotros que la República no tiene hombres de la contextura moral conque la humanidad doliente sueña, hombres que anhelábamos como redentores de una España, que antes del 14 de Abril de 1931 veíamos cómo se hundía en el caos de una corrupción general. (Aplausos. Se dan vivas al senor Gonzálaz López y al senor Fernández Mato.)

Termina explicando la forma en que se llevará la explotación colectiva señalando los inconvenientes de degenerar en un individualismo asqueroso lo que sería hacer una labor negativa en perjuicio de La Solana, de España y de la humanidad. (Muchos aplausos).

Al levantarse el compañero Enrique Santiago, (estalla una clamorosa ovación). Este empieza explicando la trayectoria del fideicomiso Bustillo,

Antes de las tres de la tarde hora y dice que desde el primer momento halló al ministro de Gobernsción y al señor González López en la mejor predisposición para hacer justicia en el asunto del Legado.

> Explica las torturas morales que hubo de sufrir Joaquín Costa en este pueblo luchando con los políticos de aquella época y con la apatfa que padecía este pueblo para con sus

> En párrafos brillantes combate a los enemigos de la República y a los caciques de La Solana, diciendo que entre todos estos hicieron en sus buenos tiempos del fideicomiso Bustillo una merienda de negros.

> Dice que con la solución de este pleito por la República, han sufrido un golpe de muerte político, los caciques, cacicuelos y cacicones de estos contornos. (Aplausos.)

> Terminado el acto se dan repetidos vivas a la República, al Partido Socialista y a la U. G. T. Los coros socialistas cantaron La Internacio-

> > Carmelo Wartinez

## ¿Se cierra o no señor gobernador?

Es verdaderamente lamentable el procedimiento seguido por algunos gobernadores civiles en relación con determinadas sociedades antilegales o por lo menos constituídas al margen de la ley.

Unos de los casos concretos y un tanto escandaloso es el de la sociedad «Amigos de la Viña» de Tomelloso: Esta flamante sociedad, constituída por elementos caciquiles muy antiguo régimen está formada contraviniendo lo dispuesto en el artículo 2.º de la Lay de Asociaciones por una amalgama de elementos obreros y patronales; aquéllos, cegados por el espegismo de la botica y médico gratis, y trabajo asegurado aunque sea en jornales por bajo de los corrientes, y éstos valiéndose del analfabetismo de los primeros y del paro provocado por ellos, bacen una propaganda ilícita en contra de las sociedades obreras legalmente cons-

Más de medio año hace que venimos abogando por el cierre de la citada sociedad, ya cerca del-alcalde, ya del gobernador, sin que hasta la fecha y a pesar de las buenas palabras y buenas promesas havamos conseguido que por dichas autoridades se hay i ordenado su cierre. ¿Tendremos que dar crédito a determina dos rumores que a nosotros llegan de presiones hechas por déterminadas personas sobre el gobernador? pero nó, no pensemos mal y tengamos esperanza en que no obstante el tiempo transcurrido, se nos hará

Y ahora el señor gobernador tiene la palabra, pues de seguir las cosas así y aun lamentándolo nos veremos obligados a tirar de la manta y dejar en descubierto a los enemigos solapados de la causa obrera que escudándose en los cargos públicos, los utilizan para hacer recomendaciones que en último extremo, sólo pueden dar lugar a tomar determinaciones enérgicas en la consecución de nuestros ideales y en velar por el cumplimiento de la ley.

Félix Cabañero Tomelloso, marzo 1933.

# LA CATEDRAL

Bar "Angelillo" VERMOUHT-CERVEZA APERITIVOS VARIADOS DE TODAS CLASES

l'Iaza de la República.-Valdepeñas

MENDOZA, impresor. - Valdepeñas.